

令和2年第12回瑞穂市教育委員会定例会会議録

令和2年12月24日（木）午後2時00分開議

議事日程

開会及び開議の宣告

日程第1 令和2年第11回瑞穂市教育委員会定例会会議録の承認について

日程第2 会議録署名委員の指名について

日程第3 教育長の報告

日程第4 その他

閉会の宣言

○本日の会議に付した事件

議事日程に同じ

○本日の会議に出席した委員

加納 博 明

加藤 悟

森下 伊三男

加木屋 加緒里

大平 高 司

○本日の会議に欠席した委員

なし

○本日の会議に説明のため出席した者の職・氏名

教育次長 廣 瀬 進 一

教育総務課長 松 島 孝 明

学校教育課長 坂 野 美 恵

学校教育課主幹 曾我部 雄 志

学校教育課総括課長補佐 松 野 英 泰

幼児支援課長 林 美 穂

幼児支援課総括課長補佐 今 木 浩 靖

生涯学習課長	児 玉 睦
生涯学習課主幹	広 瀬 久 士
生涯学習課総括課長補佐	泉 大 作

○本日の会議に職務のため出席した者の職・氏名

教育総務課総括課長補佐 野 津 浩 行

○傍聴者

なし

開会 午後 2 時 0 0 分

開会及び開議の宣告

○教育長 本日はお忙しいところお集まりいただき誠にありがとうございます。本日は令和 2 年第 1 2 回瑞穂市教育委員会定例会ですが、会に先立ちまして穂積小学校にて授業の様子、図書館に導入しました書籍除菌機、(仮称)中山道大月多目的広場の工場の状況等の現地視察を予定させていただいています。それでは、早速視察に参りたいと思います。

再開 午後 3 時 4 5 分

再開及び会議の宣言

○教育長 現地視察ありがとうございました。それでは、只今より令和 2 年第 1 2 回瑞穂市教育委員会定例会を開催致します。

日程第 1 令和 2 年第 1 1 回瑞穂市教育委員会定例会会議録の承認について

○教育長 日程第 1 令和 2 年第 1 1 回瑞穂市教育委員会定例会会議録の承認について、議題と致します。

事務局より過日郵送にてお配りいただいておりますがご異議ございませんか。

異議がないようですので、令和 2 年第 1 1 回瑞穂市教育委員会定例会会議録の承認について、承認することと致します。

日程第 2 会議録署名委員の指名について

○教育長 本日の会議録署名委員の指名について、議題と致します。

大平委員にお願い致します。

日程第 3 教育長の報告

○教育長 日程第 3 教育長の報告です。

まずもって視察ありがとうございました。穂積小学校、瑞穂市図書館、(仮称)大月多目的広場の工事現場を視察いただきましたが、お気づきの点、ご意見ご感想を委員の皆様よりお聞かせ頂きたいと思いますのでよろしくお願ひします。

○大平委員 穂積小学校では外国籍児童の授業も大事にさせていただいており、子どものころから地域になじめるようまた、学力を高めることはとても有意義なものであると思いました。この先も市内に残って地域に溶け込み学力が身に付けば次の世代へ引き継がれ瑞穂市の良い人材となってくれるのではないかと考えました。また、ポケットーク（翻訳機）が小学校だけではなく、保育所などでも使用させていただいているとのことと有効活用いただいていると感じました。

図書館照明のLED化は長い目で見れば経費的にも効果的であると思います。読書しやすい環境であると思いました。文化財等の資料が展示してあるのを見ましたが、他にも多数資料があるとのことなので整理されて多くの方に見ただけできるようになるといいのではないかと考えました。

○森下委員 穂積小学校では掲示板やいろいろなところに英語併記がされておりゆくゆくは他の言語も追加されるのではないかと考えましたが、インターナショナルな感じがしてよかったです。

図書館においては、照明のLED化によりとても明るく感じ、読書にも省エネにも効果的だと思いました。また、別府細工を見せていただきましたが市の歴史や文化を身近に感じることができるのは良い環境だと思います。

大月多目的広場については、定例会の中でも説明がありましたが、実際に現地に行ってみると広さが実感でき出来上がりが楽しみにになりました。

○加藤委員 外国籍の方への対応、通級の授業を実際に見てみると子どもたちの実態に合わせてとても丁寧に指導されていると感じました。特に言語の指導については児童に合わせた対応をしていただいているからこそ上達しているのだろうと思い通級は意味のあるものだとつくづく実感しました。

○加木屋委員 ポケットークを通して子どもと先生が瞬時に意思疎通が図れていたのが良い関係が築かれているように感じました。ポケットークを上手く活用されていてとても素晴らしいと思いました。放課後児童クラブの教室を拝見しましたが、以前はあまり使われていなかった部屋だったと思いますので、有効活用されるようになって良かったです。また、各施設コロナの感染対策が徹底されており先生方も大変だとは思いますがとてもありがたいことだと思いました。

図書館についてですが、展示されている企画展の資料を見させていただきました。企画展に興味があっても見に行けないこともあると思うので、企画展終

了後も資料が展示してあると、瑞穂市の歴史に触れる機会ができ興味を持たれる方もいるのではないかと思います。別府細工や柳行李の名前は聞いたことはあるが実際に見たことが無いという方もいると思うので図書館に展示していただいているのはありがたいです。

大月多目的広場については、完成を楽しみにしております。

○**教育長** 委員の皆様にはいろいろな視点でのご意見ご感想ありがとうございました。外国籍、特別な支援のニーズがあるお子さんは少ないですが、来年度からの教育大綱に「誰一人として取り残さない」「質の高い教育をみんなに」とあるようにこのような児童に対する教育も大切にしていきたいですし、さらに良くしていきたいと考えていますのでご理解ご協力をいただきたいと思います。また、教育支援センターにもお子さんが来ますので Wi-Fi 環境等の整備を進めていくことが必要だと考えています。図書館についてはご感想でも頂いたように照明をLEDに交換したことによる効果が見込めるので順次進めているところです。大月多目的広場は今年度が2年目となりドームテントと遊具、トイレが整備される予定で最終年度は芝生の整備となっております。今回のように現地に行くのと更に期待が高まってくると思います。

この1年コロナウイルス感染症対策を徹底してきました。各施設よく対応してくれたというのが実感です。今後もしできる限り対策していかないといけないと思っています。できることとして、子ども達への感染予防として体育施設の夜間開放を中止しております。今後の状況次第では延長などもあり得ますが、子どもへの影響を第一に考え対策を講じてきました。1月には成人式を予定していますが、同じ会場で中学校区ごとの実施としましたので合計3回行う予定です。コロナウイルス感染症が収束するまでは現状の生活や事業の在り方になっていくだろうと考えているところです。また、本を読むことのすばらしさが定着してきたと感じています。読書のまちみずほとしては5年、10年と経過するとさらに定着するのではないかと期待しています。デジタル書籍もありますが、紙の図書を自分でめくって文字を目で追うことも大切にしていきたいと考えています。今年最後の定例会となりますが本年も大変お世話になりました。来年もどうぞよろしく願いいたします。

日程第4 その他

○教育長 日程第4 その他に入ります。

教育次長。

○教育次長 12月議会において教育委員会に関わる一般質問について簡単に説明します。①ICTに関することとして、デジタル教科書の使用時間は、授業時間の半分以下とすることや、教科書にはない使用の仕方として画面をタッチすると音声が発せられるということなどを説明しました。②GIGAスクール構想に関することとして、タブレットの利用が苦手な子どもたちに対する対応、不登校の子どもたちに対する対応ということでした。苦手な子どもたちについては、瑞穂市独自のライセンスの発行などにより興味を持たせ慣れていくなどの方法で進めていきたい、不登校の子どもたちについては、あじさいスクールでのリモート学習実施に向けた環境整備を進めることについて説明しました。③学校の働き方改革として、統合型校務支援システムの導入により、教職員の負担を軽減し、児童生徒と関わる時間が増え充実が図れることを説明しました。④（仮称）中山道大月多目的広場については、いつでもだれでも利用できる芝生を中心とした広場をコンセプトに周辺施設も含めた活用方法、イベントの実施等により賑わいを創出する拠点の定着ということを説明しました。⑤放課後児童クラブに関することとしては、希望者全員の利用ができているかということについて、年度当初の希望者全員が利用できていること、民間が開設するクラブの利用を促していくことなどを説明しました。⑥名和昆虫博物館の設立者名和靖氏に関することについては、多くの方に知っていただく場の提供ができないかということでしたので、今年の企画展で紹介したことや小学校3、4年生の授業に活用している瑞穂市教育委員会作成の「みずほのくらし」においても紹介させていただいていることを説明しました。

○教育長 教育総務課長。

○教育総務課長 ICT関係の工事の進捗状況についてですが、ネットワーク工事は中小学校に始まり穂積北中学校を最後に順次作業を行い3月9日終了予定となっています。平日の児童生徒下校後に作業を実施しておりますが、現在のところトラブル等による連絡はありません。また、センターサーバー設置につきましては、ネットワーク構築の準備作業後に設置することになりますので、

一部学校での設定作業が行われますが、先生方の業務に支障ないよう極力短時間で作業が終了するように進めているところです。

○教育長 学校教育課長。

○学校教育課長 コロナウイルス感染についてです。学校においても休校となったところがあります。学校において実施のPCR検査の結果はすべて陰性。コロナハラスメントについての対応も行いました。

○教育長 幼児支援課長。

○幼児支援課長 特にありません。

○教育長 生涯学習課長。

○生涯学習課長 1月10日に成人式を実施予定ですが、教育長からも説明があったとおり3部制で中学校区ごとの実施となります。各委員さんには案内のとおりご出席を賜りますようよろしくお願いいたします。「繋ぐ希望の灯り展～東京2020オリンピック聖火がくる！～」ということで、令和3年2月5日（金）13：15～15：15の2時間、瑞穂市総合センターサンシャインホールにおいて聖火の展示が行われます。アトリウムではパートナーブースとしまして聖火トーチの展示が行われます。いずれも新型コロナウイルス感染防止対策、安全管理対策を行っての実施となります。当日ご覧いただければ幸いです。

○加木屋委員 先日市民会議三部会に出席したところ、地域安全部会において校長先生に話を聞く機会がありました。その中で皆さんが現状に満足することなく、常に問題意識をもって子供たちの安全を守っていくにはどうしたらよいか考えていただいていることが分かりとても感謝しました。

○森下委員 デジタル教科書についてですが、利用についてのルール変更などがあるので情報収集をしていかないといけないと思います。そのうえで利用についての見直しなどを検討していく必要があるかもしれません。

○大平委員 デジタル教材に関するいろいろなデータがありますが、本来の目的を見失わないようにしないといけないと思います。デジタル教材の使用が本末転倒にならないように根本を考えながら使用することが大事だと思いました。いろいろなデータを見て改めて感じたところです。

○教育長 デジタル教材の使用方法については検討が必要だと考えます。瑞穂市の子どもにICT教育が効果的に行えるよう校長会とも一緒に考えていくスタンス

です。今後は国の動向も踏まえ注視していく必要があると思います。

○**教育長** 次回の会議ですが、令和3年になります。令和3年1月27日、水曜日、午後2時から令和3年第1回瑞穂市教育委員会定例会を開催します。その次については、令和3年2月22日、月曜日、午後2時から令和3年第2回瑞穂市教育委員会定例会の開催の予定をよろしくお願い致します。

閉会の宣告

○**教育長** 本日は、お忙しいところありがとうございました。これもちまして、令和2年第12回瑞穂市教育委員会定例会を閉じさせていただきます。

閉会 午後4時33分

瑞穂市教育委員会会議規則第27条第2項の規定により、ここに署名する。

令和2年12月24日

瑞穂市教育委員会 教育長

加納 博明

委員

大平 高司

※地方教育行政の組織及び運営に関する法律（昭和31年法律第162号）第13条第6項のただし書により、人事に関する事件その他の事件について、出席委員の3分の2以上の多数で議決があった場合は非公開とします。